

Der Start ins Jahr 2021 fand nicht statt! Leider musste unsere Anlaufstelle am Mittwoch-Nachmittag geschlossen bleiben und dies bis zum 3. Mai 2021. Immer wieder haben wir zwar gehofft, dass wir öffnen können, die Enttäuschung war aber jedes Mal, wenn der Bundesrat die Einschränkungen verlängert hat, gross.

Nachdem Frau Marianne Billo, die Leiterin der Kurse "Sturzprophylaxe" im Frühjahr nach einer schweren Corona-Erkrankung nicht mehr weiter unterrichten konnte, suchten wir nach einem Ersatz. Mit Frau Nathalie Frossard fanden wir eine jüngere Person, die aber leider - immer noch Einschränkungen wegen Corona - die Arbeit im Herbst 2020 nicht aufnehmen konnte. Immer wieder mussten wir verschieben und erst Anfang Mai 2021 war es dann soweit, dass wir starten konnten. Leider hat aber die Gestaltung der Lektionen nicht den Erwartungen der Kursteilnehmenden entsprochen. Es war ganz anders als bei Marianne Billo. Nach nur einem Kurszyklus von zehn Lektionen konnten wir den Vertrag nicht erneuern. Also mussten wir wieder auf die Suche gehen. Wir wollten sicher sein, dass der Kurs den Vorgaben von E. Jaques Dalcroze, Rhythmik für Senioren / Sturzprophylaxe, entspricht. Wir sind glücklich, mit Frau Patricia Hofmann eine bestens ausgebildete Kursleiterin gefunden zu haben. Die Lektionen umfassen wieder Bewegung, Koordination und immer viel Spass, begleitet von rassigen Klängen auf dem Klavier.

Am 3. Mai 2021 konnten wir zum ersten Mal im Jahr mit dem PC-Support beginnen. Am 5. Mai war Startschuss für die Lektionen Sturzprophylaxe, aber ohne anschliessendes Zusammensein, Kaffeetrinken und Plaudern. Endlich, am 2. Juni war es dann so weit, dass wir wieder bei Kaffee und Kuchen zusammen sitzen, plaudern und spielen konnten.

Bereits im Frühsommer legten wir das Winterprogramm 21/22 fest. Es ging vor allem darum, die Referentinnen und Referenten der Info-Veranstaltungen aus dem Programm 20/21 für neue Termine anzufragen. Um die Mittwochnachmittage und die Sturzprophylaxe nicht zu tangieren, finden die Anlässe im Rahmen des Winterprogramms neu jeweils am Dienstag-Nachmittag in der Oldithek statt.

Die Generalversammlung vom 22. Juni 2021 im Altersheim zum Park konnte wie geplant durchgeführt werden. Zwar musste noch Maske getragen und Abstand gehalten werden, aber alle Anwesenden haben das Zusammensein sehr geschätzt.

Ende Juni hat uns Frau Gabriella Bonalumi auf eigenen Wunsch verlassen. Sie war seit Januar 2016 für die Führung der Mittwoch-Nachmittage verantwortlich und hat dies mit viel Begeisterung und Freude gemacht. Unsere "Stammgäste" beim Kaffee an den Mittwoch-Nachmittagen vermissen sie. Wir wünschen ihr für den weiteren Lebensweg von Herzen alles Gute. Wie bisher sind aber jeden Mittwoch-Nachmittag und auch an den PC-Support-Tagen die Vorstandsmitglieder zur Betreuung, Auskunft-Erteilung und Hilfe vor Ort anwesend.

Am 21. September erklärte uns Hanspeter Meier den QR-Code und die Herausforderungen, die das Digitale-Zeitalter von uns Senioren abverlangt. Corona bedingt konnten leider nur rund 30 Teilnehmende den Ausführungen folgen.

Ruedi Bürgin von der Museumskommission MuttENZ führte uns am 12. Oktober durch MuttENZ. Dass man sich zu dieser Führung anmelden muss, fehlte leider in der Agenda im MuttENZer-Anzeiger. 16 Mitglieder haben sich angemeldet und 31 Personen warteten dann an der Tramhaltestelle Dorf auf Ruedi Bürgin. Ruedi Bürgin hat es aber verstanden, dass alle Teilnehmenden seinen Ausführungen folgen konnten.

Der Vorstand hat sich im Jahr 2021 zu 5 Sitzungen getroffen.

Damit die Geselligkeit neben der intensiven Arbeit nicht zu kurz kommt, trafen sich die Vorstands-Mitglieder und die PC-Supporter zu einem feinen Essen.

Wir werden unsere Anstrengungen, neue Mitglieder zu rekrutieren, intensivieren müssen. Für Alle sind unsere Veranstaltungen unentgeltlich. Es lohnt sich Mitglied der Oldithek zu sein. Für den Kurs "Rhythmik für Senioren" bezahlen Mitglieder ein um Fr. 2.-- pro Lektion reduziertes Kursgeld, also Fr. 5.--.pro Lektion, Nichtmitglieder bezahlen Fr. 7.-- pro Lektion.  
Ende Dezember 2021 zählte unser Verein 79 Einzelmitglieder und 27 Ehepaarmitglieder.

Corona bedingt war die Oldithek im Jahr 2021 leider nur wie folgt geöffnet:

7 x PC-Support, 27 x Mittwoch-Nachmittag.

Auf Grund der Beschränkungen (Maske, 2 G) haben wir leider weniger Besucher empfangen dürfen.

Insgesamt sind wir aber stolz, trotz der einschränkenden Corona-Bedingungen, ab 3. Mai folgende Statistik vorweisen zu können:

52 Besucher an den Mittwoch-Nachmittagen

14 Besucher an den PC-Support Montag-Nachmittagen

490 Teilnehmende an den Lektionen Sturzprophylaxe

61 Personen am Info-Nachmittag Digitalisierung und Dorfrundgang

Zum Schluss bleibt mir, herzlich zu danken:

- Unseren Mitgliedern, Sponsoren und Spendern für die Unterstützung.
- Der Gemeinde MuttENZ für den grosszügigen Beitrag an unsere Tätigkeit.
- Dem Kanton Basellandschaft, für den Beitrag an die Lektionen "Rhythmik für Senioren".
- Meinen Vorstandskolleginnen Heidi Aebi, Bruno Huber, Marianne Saxer, Ursula Schwitter.
- Unserer Geschäftsführerin Gabriella Bonalumi für die Zeit bis Ende Juni 2021.
- Den Revisoren Christine Ritter und Theo Weller (bis GV 21) und Andrea Soller.
- Den Freiwilligen der PC-Support-Gruppe: Bruno Huber, Werner Niederhäuser, Irene Siciliotto, André Ursprung
- Lukas Schwitter für die Bearbeitung unserer Homepage.
- Hanspeter Meier für den Info-Nachmittag "Digitalisierung"
- Ruedi Bürgin für den Dorfrundgang

Die unentgeltliche Arbeit unserer Freiwilligen ist eine wichtige Stütze. Viele Aufgaben sind erst durch sie möglich. Wir wissen wie wichtig diese Arbeit ist und schätzen dies sehr. Herzlichen Dank.

Wir freuen uns, Sie oder Ihre Bekannten und Nachbarn bei uns begrüssen zu dürfen. Sie können mit all ihren Fragen und Problemen über Finanzen, Recht, Sozialversicherungen oder Alltagsproblemen zu uns kommen. Oder einfach um andere Menschen kennen zu lernen und bei einer Tasse Kaffee der Einsamkeit zu entfliehen.

MuttENZ, 31. Dezember 2021

Verein Oldithek MuttENZ  
Silvia Hunziker, Präsidentin